23-5-8

FAX /64_

5 6 ABR 1993

DE : DR. CESAR REBOLLEDO L.

JEFE DE GABINETE SUBSECRETARIA DE SALUD

A : SR. MARCELO TRIVELLI

ASESOR GABINETE PRESIDENCIAL

HOJAS: CUATRO (INCLUIDA ESTA)

MAT. : Por encargo del Sr. Subscretario de Salud, remito a

Ud. discurso del Director del Servicio de Salud Valdivia. Se les están haciendo algunas modificaciones en las formas gramaticales, sin

embargo, en lo sustantivo no habrían cambios.

FECHA: 06.04.93.

DR. CESAR REBOLLEDO LOPEZ JEFE DE GABÍNETE SUBSECRETARIA DE SALUD Agradezco muy sinceramente al Sr. Presidente de la República y a las altas autoridades que lo acompañan, la gentileza que han tenido, al estar con nosotros en esta ocasión tan especial para Valdivia.

Se pone hoy en marcha, coincidiendo con el Día Mundial de la Salud, el Proyecto Valdivia Cuidad Saludable, diría yo, el más significativo Proyecto de Promoción de Salud que se ha programado en nuestro Sistema Nacional de Servicios de Salud.

Su presencia Sr. Presidente, nos estimula y nos hace sentir que no estamos solos en este esfuerzo, mediante el cual pretendemos probar que también en Chile, podemos realizar programas similares a los que ya están mostrando éxito, en algunas otras ciudades de mundo desarrollado.

Se dice que en los regimenes democráticos mandan las mayorías. Como en esta oportunidad, la mayoría de los asistentes son niños y jóvenes, me permitiré dirigirme especialmente a ellos, para explicarles básicamente los objetivos de este Proyecto.

Ello no quiere decir que los adultos vayan a quedar arginados; por el contrario, los necesitamos a todos, por que sólo entre todos podremos lograr el éxito que deseamos.

¿En qué consiste el Proyecto?

Básicamente se trata de un Programa de Comunicación Social, mediante el cual deseamos llegar a toda la población de la Comuna de Valdivia, para informarla y educarla acerca de determinados estilos de vida que son adoptados, pueden dar lugar a una significativa disminución de ciertas enfermedades propias del adulto.

En Chile, actualmente los problemas de salud son típicos de una problación que transita desde el sub-desarrollo al desarrollo. En otras palabras, al estar mejorando el nivel de vida de la población chilena, ella vive más y es así como nuestra espectativa de vida al nacer bordea ya los 80 años.

OC UDIV 22 10.41

Este solo hecho, determina que las enfermedades que causan el mayor número de enfermos y de nuertes, desde los 50 años en adelante, sean aquellos de evolución crónica; degenerativos, circulatorios, tumorales, mentales.

Existe suficiente información científica que permite sostener que este tipo de enfermedades, se adquiere en presencia de factores de riesgo, que si fueran conocidos y evitados por la gente se produciría una dramática disminución de ellas.

El Proyecto Valdivia Cuidad Saludable, pretende llegar a toda nuestra población con programas que enseñen, eduquen y convenzan para adoptar un estilo saludable de vida.

Se trata entonces, de tomar un enfoque preventivo en Salud, única alternativa viable para enfrentar estos problemas en el largo plazo y permitir así que losniños de ahora, lleguen a ser adultos sanos y con una vida realmente útil.

Un aspecto especial de este Proyecto es el que se refiere a los accidentes, ya que, a diferencia de las enfermedades ya citadas, cobran un mayor número de vidas y de lesiones invalidantes, entre la gente joven.

Por ese motivo y tomando en cuenta la magnitud que este problema tiene en Valdivia (l nuerte cada 3 días, promedio 1992), el Proyecto ha decidio abordarlo con prioridad.

La gravedad de esta situación no admite esperas y en un esfuerzo común con nuestra Municipalidad, la Dirección de Educación, Carabineros, Organizaciones Comunitarias, iniciaremos cuanto antes una cruzada que alterte a la población sobre la magnitud del problema y podamos así, tomar en conjunto las medidas más atinadas para desminuirlo en beneficio de todos.

Termino esta síntesis, pidiendo a ustedes su comprensión y apoyo que se sumen sin reservas a este programa.

Si lo hacemos entre todos; nos irá bien, gracias.